
Antrag zur Verbesserung der Ligastruktur im Schachbezirk Halle ab der Saison 2023/24 

                            aktuelle Struktur                                                      Vorschlag für neue Struktur 

Bezirksoberliga 
10 Mannschaften, 8er-Teams 

 Bezirksoberliga 
10 Mannschaften, 8er-Teams 

Bezirksliga 
9 Mannschaften, 6er-Teams 

 Bezirksliga 
10 Mannschaften, 6er-Teams 

Bezirksklasse 
7 Mannschaften, 6er-Teams 

 Bezirksklasse Nord 
7-10 Mannschaften, 4er-Teams 

Bezirksklasse Süd 
7-10 Mannschaften, 4er-Teams 

Südharzliga 
 4er-Teams 

Kreisliga Mitte 
4er-Teams 

Kreisliga Süd 
4er-Teams 

 Südharzliga 
 4er-Teams 

Kreisliga Mitte 
4er-Teams 

Kreisliga Süd 
4er-Teams 

 

Der Antrag ist beinhaltet im Wesentlichen eine Anpassung auf Ebene der Bezirksklasse. Die Anzahl der Teams, welche 6er-Mannschaften melden können oder wollen, ist 

rückläufig. Eine Trendumkehr ist nicht zu erwarten. Die Bezirksliga spielt momentan mit 9, die Bezirksklasse sogar nur mit 7 Teams. 

 

Der Antrag beinhaltet zwei Teilanträge. Der zweite Teilantrag wird nur zur Abstimmung gestellt, wenn dem ersten zugestimmt wird. 

Antrag 1: Reduzierung der Mannschaftsstärke in der Bezirksklasse von 6 auf 4 Bretter 

Begründung: Personalsituation in den Vereinen/ Kosten: 
Um den Vereinen (und den verbliebenen Spielern) einen Start wieder zu erleichtern könnten wir die Mannschaftsstärke verringern. Wenn ein einziger PKW genügt, werden 
zudem Spritkosten eingespart. Ein Aufstieg aus der Kreisliga wird zu einem viel "kleineren Schritt" für die Vereine, da gleiche Mannschaftsstärke. 
 

Antrag 2: Stärkung der Bezirksklasse. 

Begründung: Organisationserleichterung für die Vereine 
Die Aufteilung in 2 Bezirksklasse-Staffeln verkürzt die Fahrtwege, die Benzinkosten, den Zeitaufwand. Gestärkt werden die regionalen Strukturen. Ein Aufstieg aus der 
Kreisliga wird zu einem viel "kleineren Schritt" für die Vereine.  
 
Der Antrag 2 ist dabei als Optionsmodell vorgesehen. Sollten weniger als 13 Mannschaften für die Bezirksklasse zusammenkommen, kann bei 11 oder 12 Mannschaften 
nach der Vorrunde eine Auf- bzw. Abstiegsrunde bei Übernahme der Ergebnisse aus der Vorrunde gespielt werden. So kommen die Mannschaften in der Bezirksklasse in 
diesem Fall trotzdem noch auf genügend Spiele. Sollte es 10 oder weniger Bewerber für einen Platz in der Bezirksklasse geben, wird in einer Staffel gespielt. 
Der Abstiegskampf in der Bezirksklasse wird bei zwei BK-Staffeln in jedem Fall weniger hart und Extremfälle, die einen Abstieg (fast) der halben Liga zur Folge haben, wie 
2017/18, werden praktisch ausgeschlossen. 
Sollte der möglichen zweigleisigen Bezirksklasse zugestimmt werden, hätte jede Kreisliga in dieser Saison drei Aufstiegsplätze. Weitere freie Plätze könnte die Technische 

Kommission als Freiplätze vergeben. 

Nico Markus 


